
Встреча главы государства с куль-
турным сообществом прохо-
дила в режиме видеоконферен-
ции. Президент начал заседание 
с поздравления с Днем работника 
культуры, который отмечается 
 марта.

— Поздравляю вас и всех, кто тру-
дится на этом поприще, и благо-
дарю за преданность своему делу, 
призванию, —  сказал Владимир 
Путин. — Деятели культуры — это 
не только известные «звезды» пер-
вой величины. Это десятки тысяч 
сотрудников библиотек и Домов 
творчества, музеев, театров и сель-
ских клубов, детских школ искусств 
и профильных вузов, тех, кто хра-
нит, развивает и передает бесцен-
ные знания об истории и традициях 
нашей страны.

— Существенно расширена гума-
нитарная составляющая процесса 
образования, новые возможности 

обрела наша уникальная отечествен-
ная система подготовки художников 
и музыкантов, обеспечена масштабная 
грантовая поддержка проектов твор-
ческих деятелей, в том числе молодых, 
начинающих, — перечислил глава го-
сударства. — По итогам нацпроекта 
«Культура» построено и модернизи-
ровано свыше  учреждений. Эта 
работа продолжится в рамках нового 
национального проекта «Семья».

Президент поручил правительству 
обратить внимание и на долгосроч-
ные программы развития нацпро-
екта «Инфраструктура для жизни».

— Необходимо учесть задачу соз-
дания разветвленной сети учреж-
дений культуры и при формирова-
нии мастер-планов наших городов 
и поселков, при подготовке проек-
тов комплексного развития террито-
рий, — обозначил Владимир Путин. — 
Предлагаю включить показатели 
обеспеченности территорий учреж-

дениями культуры в региональные 
нормативы градостроительного про-
ектирования, а также проработать 
возможность внедрения механизмов 
льготного кредитования инвесторов, 
готовых строить и реконструировать 
культурно-досуговые объекты.

Глава государства подчеркнул, что 
инфраструктура в сфере культуры 
должна быть достаточной по коли-
честву объектов, содержательной по 
смыслу и доступной всем гражданам 
вне зависимости от места их прожи-
вания и уровня доходов.

— Люди должны с детства иметь 
возможность, что называется, 
встречаться с культурой, — отме-
тил Владимир Путин. — Важнейшую 
роль здесь играет территория, где 
живет человек, ее облик и обустрой-
ство, в том числе состояние объек-
тов культурного наследия. Здания 
и кварталы, имеющие историче-
скую, архитектурную, художествен-
ную ценность, есть практически 
в каждом российском регионе, городе 
или поселке, на наших сельских тер-
риториях. Все они не только память 
о наших корнях и традициях, пред-
мет нашей национальной гордости 
и источник вдохновения — это ресурс 
духовного и экономического развития 
регионов и страны в целом.

(Окончание на стр. )

ВАЖНЕЙШИЕ 
ИЗ ИСКУССТВ
Владимир Путин провел заседание Совета  
при президенте по культуре и искусству

Мы помним!
Как молодежь Запорожской 
области готовится 
к юбилею Победы

Читайте на стр. 

Единое 
пособие
Насколько увеличился 
размер выплат  
от Социального фонда

Читайте на стр. 

Развитие 
региона
Марат Хуснуллин проверил 
ход строительных работ 
в Мелитополе

Читайте на стр. 
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2 nº 13Об этом говорят

(Окончание.  
Начало на стр. )

Возрождение культурного 
наследия позволяет разви-
вать туризм, а это означает 
развитие малого и среднего 
бизнеса, создание новых 
рабочих мест.

— Культура напрямую 
влияет на решение многих 
вопросов социального и эко-
номического характера, 
и прежде всего на задачи 
воспитания подрастающих 
поколений граждан, кото-
рым предстоит определять 
будущее России, — констати-
ровал Владимир Путин. — Мы 
должны сделать все, чтобы 
помочь молодежи пронести 
через всю жизнь и передать 
своим детям любовь и уваже-
ние к Отечеству, его героям, 
истории и культурному насле-
дию. Считаю это важней-
шей миссией нашего Совета, 
в целом  партнерской работы 
государства и общества.

Генеральный директор 
«Мосфильма» Карен Шах-
назаров выступил на Совете 
с  предложением ввести 
в школьную программу клас-
сическое кино.

— Я думаю, что это очень 
важная идея, которая будет 
способствовать и художе-
ственному, и патриотиче-
скому воспитанию нашей 
молодежи, — отметил Шах-
назаров. — Действительно, 
это сегодня важнейшее 
искусство, которое оказы-
вает колоссальное, огромное 
влияние на наше общество, 
и прежде всего на моло-
дежь. И здесь, конечно, очень 
важно, чтобы это было 
именно кинообразование.

Владимир Путин проком-
ментировал, что это предло-
жение нужно внимательно 
обсудить со специалистами. 
По его мнению, кино помо-
гает донести нужную инфор-
мацию до молодых людей.

— Мы продолжали в про-
шлом году поддерживать 
кинематограф, оказы-
вать ему всестороннюю 
помощь, — сказал президент 
России. — Завершено произ-
водство  национальных 
фильмов, запущен в произ-
водство  национальный 
фильм. Это практически все 

при поддержке Минкульта. 
В прокат вышло  россий-
ских фильмов, из них  тоже 
при поддержке Минкульта. 
Кассовые сборы составили 
 миллиардов рублей, а ко-
личество зрителей россий-
ских фильмов увеличилось на 
% — хороший темп, ауди-
тория составила  мил-
лионов человек. Поэтому 
движение вперед у нас есть, 
оно заметное.

На заседании выступил 
председатель Всероссийского 
общества охраны памятников 
истории и культуры, и. о. заме-
стителя председателя Пра-
вительства Курской облас ти 
Артем Демидов, который 
поднял тему преступлений 
боевиков киевского режима 
против объектов культурного 
наследия на территории кур-
ского приграничья.

— Речь о целенаправлен-
ном уничтожении, разгра-
блении, осквернении объек-
тов, которые веками хра-
нили память поколений, 
историю и  душу нашего 
народа, — сообщил Деми-
дов. —  августа  года, 
в   день вторжения ВСУ 
в Курскую область, первый 
же танк, пересекший нашу 
границу, открыл огонь по 
очевидно невоенной цели — 
по Свято-Николаевскому 
Белогорскому монастырю, 
святыне, расположенной 
в местечке Горналь, основан-
ной еще в XVII веке. А совсем 
недавно,  марта, отсту-
пая из Суджи, оккупанты 
нанесли целенаправленный 
ракетный удар по зданию 
Суджанского краеведческого 
музея — памятнику архи-
тектуры XIX века. К несча-
стью, под обломками зда-
ния погибла смотритель 
музея Алла Александровна 
Андреева — женщина  лет, 
проведшая семь месяцев 
в оккупации.

Демидов отметил, что 
вместе с музеем, вероятно, 
утрачены бесценные архе-
ологические артефакты 
раннеславянской цивили-
зации VI–VII веков. По его 
словам, сейчас формиру-
ется «Белая книга» разру-
шенных объектов, их уже 
зарегистрировано . Во-

круг этой проблемы объе-
диняется культурное сооб-
щество, собираются средства 
на восстановление мемориа-
лов Великой Отечественной, 
пострадавших памятников 
архитектуры, музеев.

Президент поблагодарил 
Артема Демидова за подня-
тую тему.

— К сожалению, после 
того как наши войска, наши 
ребята выбивают против-
ника из населенных пун-
ктов, уходя, он разрушает 
объекты промышленности, 
энергетики и культуры, — 
заявил Владимир Путин. — 
Даже когда уже выходят, 
бьют целенаправленно 
по объектам культурного 
наследия и по духовным цен-
трам. Совсем недавно воен-
ные докладывали: несколько 
десятков снарядов положили 
в одну из церквей, после того 
как вынуждены были бежать 
из населенного пункта. Все 
эти злодеяния, безусловно, 
фиксируются Следствен-
ным комитетом, Генераль-
ной прокуратурой, и все, что 
можно будет сделать для 
того, чтобы покарать этих 
преступников, будем делать. 
Некоторые уже оказываются 
в наших руках и преданы суду.

Глава государства под-
черкнул, что необходимо 
заранее предусмотреть вос-
становление пострадавших 
объектов культуры. На это 
будут выделены все необхо-
димые средства.

Ангелина ЛИСИЦИНА,  
фото пресс-службы  

Президента РФ

Нашу страну на встрече экспертных групп представляли глава 
международного комитета Совета Федерации Григорий Карасин 
и советник директора ФСБ Сергей Беседа.

Как отметил Григорий Карасин, Россия на переговорах 
в Саудовской Аравии пыталась донести до делегации США 
ход своих мыслей, подходы и философию, круг обсуждаемых 
вопросов был велик. Обсуждение за столом переговоров про-
должалось более  часов. Итоги встречи были опубликованы 
на официальном сайте президента Российской Федерации.

. В соответствии с договоренностью президентов России и США 
российская и американская стороны условились обеспечить реа-
лизацию «Черноморской инициативы», включающей обеспечение 
в Черном море безопасности судоходства, неприменение силы и не-
допущение использования коммерческих судов в военных целях при 
организации надлежащих мер контроля путем досмотра таких судов.

. США будут способствовать восстановлению доступа рос-
сийского экспорта сельскохозяйственной продукции и удо-
брений на мировой рынок, снижению стоимости страхования 
морских перевозок, а также расширению доступа к портам 
и платежным системам для проведения таких транзакций.

Примечание:
Пункты  и  вступают в силу после:
Снятия санкционных ограничений с Россельхозбанка и иных 

финансовых организаций, задействованных в обеспечении 
операций по международной торговле продовольствием 
(в том числе рыбопродукцией) и удобрениями, их подключения 
к SWIFT, открытия необходимых корреспондентских счетов;

Снятия ограничений на осуществление операций торгового 
финансирования;

Снятия санкционных ограничений с компаний-производи-
телей и экспортеров продовольствия (в том числе рыбопро-
дукции) и удобрений, а также снятия ограничений на работу 
страховых компаний с грузами продовольствия (в том числе 
рыбопродукции) и удобрений;

Снятия ограничений на обслуживание в портах судов и санк-
ций с судов под российским флагом, задействованных в торговле 
продовольствием (в том числе рыбопродукцией) и удобрениями;

Снятия ограничений на поставки в Российскую Федерацию 
сельскохозяйственной техники, а также иных товаров, задей-
ствованных в производстве продовольствия (в том числе 
рыбопродукции) и удобрений.

. Россия и США согласились разработать меры по реализации 
договоренностей президентов двух стран о запрете ударов по 
объектам энергетики России и Украины сроком на  суток, на-
чиная с  марта  года, с возможностью продления и выхода 
из договоренности в случае ее несоблюдения одной из сторон.

. Россия и США приветствуют добрые услуги третьих стран, 
нацеленные на поддержку реализации договоренностей 
в энергетической и морской сферах.

. Россия и США продолжат работу по достижению прочного 
и продолжительного мира.

Кроме того, обнародован согласованный между российской 
и американской сторонами перечень российских и украинских 
объектов, подпадающих под действие временного моратория 
на удары по энергосистеме:

. Нефтеперерабатывающие предприятия;
. Нефте-, газопроводы и хранилища, включая насосные станции;
. Вырабатывающая и передающая электричество инфра-

структура, включая электростанции, подстанции, трансфор-
маторы и распределители;

. Атомные электростанции;
. Дамбы гидроэлектростанций.
Временный мораторий действует в течение  суток, на-

чиная с  марта  года, и, по взаимной договоренности, 
может быть продлен.

В случае нарушения моратория одной из сторон другая сторона 
вправе считать себя свободной от обязательств по его соблюдению.

ВТОРОЙ РАУНД
В Эр-Рияде состоялся очередной 
раунд переговоров России и США

ВАЖНЕЙШИЕ 
ИЗ ИСКУССТВ
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3МЫ – РОССИЯ Политика в регионе 

МЕЖДУ 
ЗАПОРОЖСКОЙ 
ОБЛАСТЬЮ, 
АГЕНТСТВОМ 
СТРАТЕГИЧЕСКИХ 
ИНИЦИАТИВ 
И МОСКВОЙ 
ПОДПИСАНО 
ТРЕХСТОРОННЕЕ 
СОГЛАШЕНИЕ 
О СОТРУДНИЧЕСТВЕ
Это соглашение наделя-
ет столицу России стату-
сом куратора Запорожской 
области и  предоставляет 
возможность начать боль-
шую совместную работу 
по улучшению социально- 
экономического состояния 
региона, разработке инве-
стиционной политики, обу-
чению кадров, созданию со-
временной промышленной 
инфраструктуры, образова-
тельно-просветительским 
и  научным мероприятиям 
в области промышленности 
и инвестиций.

— Запорожская область 
сегодня использует все до-
ступные инструменты для 
развития региона, реали-
зации потенциала людей, 
творческой мысли, которые 
уже есть в России. Трехсто-
роннее соглашение о сотруд-
ничестве между Прави-
тельством Москвы, АСИ 
и  Запорожской областью 
станет рабочим механизмом 
для внедрения новаций. Бла-
годаря этому соглашению 
можно будет реализовывать 
стратегию социально-эконо-
мического развития региона, 
опираясь на большой опыт 
коллег и заручившись их под-
держкой, — прокомментиро-
вал губернатор Запорожской 
области Евгений Балицкий.

и инвестиций.

— Запорожская область 

ГУМАНИТАРНАЯ МИССИЯ «МОЛОДОЙ ГВАРДИИ 
ЕДИНОЙ РОССИИ» В ТОКМАКСКОМ ОКРУГЕ

В Молочанске Токмакского 
района волонтеры из Пен-
зенской области благоустро-
или придомовую территорию 
у дома ветерана Великой 
Отечественной войны Ели-
заветы Ивановны Хилимеры. 
Пензенские активисты «Моло-
дой Гвардии Единой России» 
убрали мусор, прошлогоднюю 
листву, опилили сухие ветви 
деревьев и кустарников, а так-
же восстановили забор.

Ветеран поделилась с во-
лонтерами воспоминания-
ми о событиях Великой Оте-
чественной войны, рассказала 
о тяжелых испытаниях, вы-
павших на долю ее семьи, 
о службе супруга в Советской 
армии в послевоенные годы, 
а также показала сохранив-
шиеся фотографии и письма.

— Эти истории трогают 
до глубины души и напоми-

нают нам о важности сохра-
нения исторической памяти. 
Мы, в свою очередь, сделаем 
все от нас зависящее, чтобы 
за время своей командировки 
в Токмакский округ оказать 
помощь как можно большему 
числу ветеранов, — отметили 
представители региона-шефа.

По поручению губернато-
ра Пензенской области Олега 
Мельниченко, регион оказы-
вает содействие Токмакско-
му и Пологовскому округам 
в подготовке мероприятий 
к -летию Победы в Великой 
Отечественной войне.

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» ПРОВОДИТ КОНКУРС 
«ЗЕМСКИЙ ПОЧТАЛЬОН»

Звание лучшего почтальо-
на оспаривают специалисты 
из населенных пунктов чис-
ленностью до  тыс. человек. 
Сейчас проходит отборочный 
этап первого Всероссийско-
го конкурса «Земский почта-
льон». Его участниками мо-
гут стать специалисты почты 
с опытом работы от года.

— В отдаленных селах 
и деревнях почта остается 
единственным местом полу-
чения услуг связи. А земские 
почтальоны — люди, кото-
рых знают в лицо, уважают 
и доверяют им. На партий-
ном уровне мы поддержи ваем 
работу почты на селе, по на-
родной программе и по пору-
чению президента обновляем 
почтовые отделения, расши-
ряем их функционал. Наш кон-
курс станет продолжением 
этой работы и поможет 
повысить статус тех, кто 
выбирает профессию почта-
льона и остается работать 
на селе, — рассказал секретарь 

Генсовета «Единой России» 
Владимир Якушев.

Для участия в конкурсе 
«Земский почтальон» до 
 апреля почтовые работни-
ки должны подать онлайн-за-
явки на сайте земскийпочта-
льон.рф. С  апреля по  мая 
их оценят региональные экс-
пертные комиссии и выберут 
финалистов. Очный финал со-
стоится  июня в Москве.

Кроме того, с  мая по 
 июня в социальной сети 
«ВКонтакте» на странице 
https://vk.com/russianpost 
начнется общественное го-
лосование в специальной но-
минации — «Народный почта-
льон», основанной на заявках, 
отобранных региональными 
комиссиями.

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» ЗАДАЕТ РИТМ  
СПОРТИВНОЙ ЖИЗНИ В ОБЛАСТИ

В рамках проведения Все-
российского спортивного ма-
рафона «Сила России», кото-
рый проводит партия «Единая 
Россия», состоялись финальные 
соревнования по страйкболу 
среди лучших команд Запорож-
ской области. Финал в Мели-
тополе был организован цен-
тром военно-патриотического 
воспитания «Воин». На победу 
претендовали пять команд. И по 
итогам очных «перестрелок» 
определились призеры:  ме-
сто — «Отважные .» (Мелито-
поль),  место — «Новороссия» 
(Днепрорудный),  место — «Ло-
пата» (Мелитополь).

Также в эти дни вместе со 
сторонниками партии «Единая 
Россия» на базе спортивного 
комплекса «Терра-спорт» был 
организован мастер-класс по 
фитнесу для девушек. И как 
отметили организаторы от ЕР, 
основной целью марафона 
«Сила России» является попу-
ляризация здорового образа 
жизни, привлечение большего 
количества людей к система-

тическим занятиям физкуль-
турой и спортом.

На базе штаба обществен-
ной поддержки «Единой Рос-
сии», в рамках реализации 
федерального партийного 
проекта «Детский спорт», 
прошел открытый турнир 
по русским шашкам памяти 
участника СВО Игоря Твер-
дого. В турнире, который сос-
тоялся при поддержке филиа-
лов «Дома народов России» 
и «РосДетЦентра», принимали 
участие шашисты из Мелито-
поля, Мелитопольского, Аки-
мовского и Михайловского 
районов. Победители и при-
зеры среди мужчин и женщин 
были награждены диплома-
ми и медалями, а самые юные 
участники получили от органи-
заторов специальные призы.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО И ВАЖНО

В рамках визита зампред 
Правительства Россий-
ской Федерации осмо-
трел ход строительных 
работ на ряде объектов, 
которые сейчас строятся 
или модернизируются 
в регионе.

Марат Хуснуллин побывал 
на строительной площадке 
многопрофильного педиа-
трического центра с инфек-
ционным отделением Госу-
дарственного бюджетного 
учреждения здравоохранения 
«Мелитопольская област-
ная больница», где ведется 
строительство двух отдельно 
стоя щих корпусов — дет-
ского стационара на  коек 
и детского инфекционного 
стацио нара на  коек.

— Строим многопро-
фильный педиатрический 
медцентр по поручению прези-
дента. Объект будет достой-
ным, по аналогии с «Комму-
наркой». Сейчас в главном кор-
пусе под контролем Единого 
заказчика ведут работы по 
армированию и бетонирова-
нию фундаментной плиты, 
армирование колонн и стен 
подвала. А в инфекционном 
корпусе уже началось устрой-
ство внутренних стен и пере-
городок. Центр обещают 
сдать в первом полугодии 
 года, — рассказал Марат 
Шакирзянович.

Марат Хуснуллин оценил 
и модернизацию инфра-

структуры крупнейшего 
вуза Запорожской области — 
Мелитопольского государ-
ственного университета. До 
конца  года строителям 
предстоит обновить более 
 тыс. кв. метров инфра-
структуры вуза.

Комплексная программа 
модернизации инфраструк-
туры МелГУ включает в себя 
учебные корпуса, здания 
студенческих общежитий, 
спортивные залы, столо-
вые, библиотеку, котельные 
и другие расположенные на 
территории вуза объекты. 
К  сентября  года пла-
нируется завершить капи-
тальный ремонт четырех 
учебных корпусов.

Работы на этих объектах 
проводятся в рамках соци-
ально-экономического раз-
вития Запорожской обла-
сти при координации ППК 
«Единый заказчик в сфере 
строительства».

Также вице-премьер 
посетил одно из крупней-
ших машиностроительных 
предприятий Запорожской 
области — завод «Свитанок», 
который специализируется 
на производстве частей 
железнодорожных локомо-
тивов, моторных вагонов 
и подвижного состава.

На сегодняшний день 
завод активно развивается 
во взаимодействии с Фон-
дом развития территорий по 

свободной экономической 
зоне, планируется расшире-
ние рынка сбыта.

Владимир СЕДОВ,  
фото пресс-службы губернатора 

Запорожской области

В Мелитополе прошло оче-
редное заседание рабочей 
группы организационного ко-
митета по подготовке и про-
ведению празднования -й 
годовщины Победы в Великой 
Отечественной войне.

Как сообщили в пресс-служ-
бе губернатора, на особом 
контроле остается вопрос 
проработки и принятия за-
кона Запорожской области 

«О мерах поддержки для 
участников СВО» и подза-
конного нормативного акта 
«О выплатах ветеранам СВО». 
В короткие сроки Законода-
тельное  собрание Запорож-
ской области должно прора-
ботать этот вопрос и принять 
соответствую щие нормативно- 
правовые акты.

— Также должен быть вы-
строен четкий и упрощенный 

порядок подачи заявлений на 
регио нальные выплаты от-
дельным категориям участ-
ников Великой Отечественной 
войны, которые не подпадают 
под федеральные выплаты. 
Таких в Запорожской области 
проживает  человек, — уточ-
нил Евгений Балицкий.

Администрациям городских 
и муниципальных округов 
Запорожской области дано 
поручение создать оргкоми-
теты по подготовке и прове-
дению празднования -й го-
довщины Победы в Великой 
Отечественной войне с при-
влечением силовых струк-
тур. Вопросы безопасности 
должны быть проработаны 
максимально внимательно 
с привлечением всех ответ-
ственных ведомств.

РАЗВИТИЕ 
РЕГИОНА
Запорожскую область с рабочим визитом 
посетил вице-премьер Марат Хуснуллин

ПОДГОТОВКА К ЮБИЛЕЮ
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ТОКМАКСКИЙ И ПОЛОГОВСКИЙ МУНИЦИПАЛЬНЫЕ 
ОКРУГА ПРОВОДЯТ БЛАГОУСТРОЙСТВО

Муниципальный округа 
преображаются: проходит 
благоустройство обществен-
ных территорий, проводится 
уборка и расчистка.

Как сообщили в пресс-служ-
бе Токмакского муниципаль-
ного округа, город приводит-
ся в порядок силами МУП УК 
«Контакт»:

— Прошли работы по 
уборке улиц и общественных 
территорий нашего города, 
особое внимание уделено при-
бордюрным участкам дорог. 
На улице Ленина и на площади 
Освобождения сняты стяжки 
пирамидальных можжевель-
ников, которые защищали 
деревья от морозов зимой. 
Также сотрудники МУП УК 
«Контакт» навели порядок 
возле памятников военной 
истории, в городском сквере 
и парке Чапаева, на автобус-
ных остановках и прилегаю-
щих к ним территориях.

В свою очередь сотрудни-
ки отдела жилищно-комму-
нального хозяйства терри-
ториального отдела города 
Молочанска также проводят 
мероприятия по благоустрой-
ству. Не отстают от городов 
сельские поселения: уборку 
общественных территорий, 
пространства возле админи-
стративного здания и клуба 
провели сотрудники терри-
ториальных отделов Новони-
колаевской и Долиновской 
группы сел. К ним присое-
динились неравнодушные 
односельчане. В ближайшее 
время благоустройство будет 
набирать обороты.

— Распоряжением главы 
Токмакского муниципального 
округа с  по  апреля прово-
дится общемуниципальный 
месячник чистоты, — отмеча-
ют в пресс-службе. — Каждая 
пятница установлена днем 
проведения мероприятий по 
благоустройству, санитарной 
очистке и озеленению терри-
тории Токмакского муници-
пального округа.

— Что именно будет 
проходить?

— В дни проведения ра-
бот по благоустройству, са-
нитарной очистке и озеле-
нению будет проводиться 
уборка, благоустройство, 
санитарная очистка и озе-
ленение закрепленных соб-
ственных и прилегающих тер-
риторий. Работы по очистке 
закрепленных территорий 
в парках, скверах и на иных 
общественных территориях. 
Ликвидация стихийных сва-

лок на улицах частного секто-
ра. Благоустройство и ремонт 
памятников военной истории.

Помощь в работах по бла-
гоустройству Токмакского МО 
окажет регион-шеф Пензен-
ская область.

— Для проведения на тер-
ритории Токмакского МО 
работ по благоустройству 
по поручению губернатора 
Пензенской области Олега 
Мельниченко сформирован 
очередной гуманитарный 
конвой, — говорит первый за-
меститель председателя Пра-
вительства Пензенской обла-
сти Виктор Кувайцев. — В нем 
— более  банок лакокра-
сочных материалов, а также 
большой запас кистей, перча-
ток, щеток. Материалы уже 
доставлены в Токмак, откуда 
будут распределены по зара-
нее составленным спискам.

В рамках подготовки 
к празднованию Дня Побе-
ды активисты «Молодой Гвар-
дии» Пензенской области 
приступили к благоустройству 
мемориала в Токмаке — Брат-
ской могилы советских вои-
нов и Могилы Неизвестного 
Солдата.

— Ко Дню Победы ежегод-
но приводим в порядок об-
щественные пространства, 
памятники и мемориалы, 
обелиски и воинские захоро-
нения, — отмечает предста-
витель региона- шефа. — По-
можем отремонтировать 
мемориал в Токмаке. Начнем 
с того, что составим «па-
спорт» объекта, актуализи-
руем списки погибших вои-
нов, чьи имена увековечены на 
памятнике. Для проведения 
восстановительных работ из 
Пензенской области в Токмак-
ский и Пологовский муници-
пальные округа доставлены 
строительные и отделочные 
материалы, необходимый 
инструмент.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОМФОРТНАЯ СРЕДА

С начала года в стране увели-
чился прожиточный мини-
мум, что отразилось и на 
повышении единого посо-
бия. Об этом нам рассказала 
управляющая Отделением 
Социального фонда России 
по Запорожской области 
Надежда Плитниченко.

— Отделение Социального 
фонда России по Запорож-
ской области предостав-
ляет единое пособие более 
чем  тыс. детей. По дей-
ствующим правилам, размер 
пособия определяется исходя 
из прожиточного минимума, 
установленного в Запорож-
ской области на ребенка или 
трудоспособного взрослого.

— Как эти изменения 
выражаются в цифрах?

— После повышения 
единое пособие на детей 
до  лет в Запорожской 
области составляет: % от 
прожиточного минимума 
на ребенка —  , руб., 
% от прожиточного 
минимума на ребенка — 
 , руб., % от про-
житочного минимума на 
ребенка —   рублей. 
Одна из трех сумм посо-
бия назначается в зависи-
мости от уровня доходов 
семьи. Единое пособие 
для беременных женщин 
после повышения состав-
ляет: % от прожиточного 
минимума на ребенка — 
 , руб., % от про-
житочного минимума на 
ребенка —  , руб., 
% от прожиточного 
минимума на ребенка — 
  рублей. Детские посо-
бия, как правило, выпла-
чиваются отделением 
в каждом новом месяце за 
предыдущий месяц. Проин-
дексированные выплаты за 
январь  года с учетом 
новых прожиточных мини-
мумов поступили родите-
лям в начале февраля.

— Как изменилось еже-
месячное пособие по уходу 
за ребенком и пособие по 
беременности и родам?

— В феврале  года 
Отделение Социального 
фонда России по Запорож-
ской области увеличило еже-
месячное пособие по уходу 
за ребенком до , лет, еди-
новременное пособие при 
рождении или передаче 
ребенка на воспитание 
в семью. Максимальный 
размер пособия по уходу за 
ребенком до , лет вырос 
до  , руб. Пособие 
по беременности и родам 
(за отпуск продолжитель-
ностью  дней) будет 
выплачиваться в пределах 
от   до  , руб. 
Конкретная сумма пособия 
зависит от зарплаты мамы.

— Какое число серти-
фикатов на материнский 
капитал затронула индек-
сация в этом году и как 
изменился размер мате-
ринского капитала после 
индексации?

— Индексация материн-
ского капитала прошла  фев-
раля текущего года. В рам-
ках индексации более чем 
 тысячам жителей Запорож-
ской области повышен раз-
мер материнского капитала. 
Размер материнского капи-

тала составит  , руб. 
на первого ребенка, рожден-
ного или усыновленного 
с  года, либо на второго 
ребенка, если он появился 
раньше  года. Мате-
ринский капитал в размере 
 , руб. получат семьи, 
где второй ребенок родился 
или усыновлен с  года 
и до этого не возникало право.

Важно знать, что индек-
сация положена не только 
семьям, которые пока не вос-
пользовались материнским 
капиталом, но и семьям, 
которые уже частично потра-
тили эти средства. Остаток 
средств материнского капи-
тала, сохраненный на сер-
тификате, также вырастет. 
Узнать сумму неиспользо-
ванных средств родители 
всегда могут на портале 
Госуслуг, в клиентских служ-
бах Отделения Социального 
фонда России по Запорож-
ской области и многофунк-
циональных центрах.

— Есть ли необходи-
мость в подаче заявления 
для индексации выплат?

— После увеличения про-
житочного минимума Отде-
ление Социального фонда 
России по Запорожской обла-
сти автоматически пересчи-
тало размер пособий.

Ольга НОВИЦКАЯ

«МОЙ ЭНЕРГОСБЫТ» В ДЕЙСТВИИ
Мобильный центр обслужива-
ния клиентов совершил пер-
вый  выезд, также для удобства 
потребителей предусмотрено 
мобильное приложение «Мой 
Энергосбыт», которое можно 
установить на мобильный 
телефон.

Об этом «Запорожскому 
вестнику» рассказала заме-
ститель директора обосо-
бленного подразделения — 
директор по энергосбытовой 
деятельности ОП «Энергосбыт 
Запорожье» Елена Кизилова.

— Первый выезд мобиль-
ного центра обслуживания 
клиентов прошел в село Тер-
пенье, — говорит Елена Кизи-
лова. — Сейчас специалисты 
составляют график выездных 
мероприятий на апрель.

Скачивание на смартфон 
мобильного приложения «Мой 
Энергосбыт» уже доступно для 
потребителей нашего региона.

— Приложение уже доступ-
но для загрузки и установки 

в Google Play Market, App Store 
и RuStore, — отмечает собе-
седница. — Наша компания 
планирует периодически об-
новлять и совершенствовать 
мобильное приложение «Мой 
Энергосбыт» для удобства 
наших клиентов.

—   К а к и е  в о з м о ж н о -
сти открывает мобильное 
приложение?

— С его помощью можно 
оплачивать счета без комис-
сии, передавать показания 
приборов учета, контроли-
ровать начисления и платежи, 
отслеживать счета за любой 

период, а также общаться со 
специалистами компании 
в режиме онлайн.

— Какие условия нужно 
соб люсти для пользования 
«Моим Энергосбытом»?

— После скачивания 
приложения и регистрации 
в приложении по номеру 
телефона или электронной 
почте, необходимо указать 
своей лицевой счет и сум-
му любой оплаты, произве-
денной с  октября  го-
да в  адрес «Энергосбыт 
Запорожье».

Ольга НОВИЦКАЯ

ЕДИНОЕ ПОСОБИЕ
Социальный фонд Запорожской области пересчитал важные выплаты
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ЮЛИЯ ГИЛЕВА, ГЛАВНЫЙ 
РЕДАКТОР ГАЗЕТЫ 
«СТРАНА РОСАТОМ»:

— Очень круто, что ре-
бята пробуют себя в медиа. 
Возможно, именно такие 
проекты дадут печатной 
прессе новый шанс. Мы да-
же задумались о создании 
детской рубрики в нашей 
газете!

ЕВГЕНИЯ ЯШИНА, 
ДИРЕКТОР ПО 
КОММУНИКАЦИЯМ 
ЗАПОРОЖСКОЙ АЭС:

— Ключевое качество жур-
налиста — самонеуспокоен-
ность. Пусть первый номер 
неидеален, зато следующий 
будет лучше. Дети учатся на 
практике, и это бесценно.

ЛИЧНЫЙ ПРИЕМ
На личный прием к главе 

Энергодара Максиму Пухову 
пришли жители дома №  
по ул. Набережной с жало-
бой на последствия недавне-
го ремонта кровли. После за-
вершения работ придомовая 
территория осталась завалена 
строительным мусором, а так-
же были обнаружены повреж-
дения межпанельных швов.

Глава города немедленно 
поручил провести проверку 
с участием подрядной орга-
низации. Выездная комис-
сия подтвердила нарушения, 
и в кратчайшие сроки все не-
дочеты были устранены. Но 
на этом история не закончи-

лась. В качестве моральной 
компенсации компания про-
вела косметический ремонт 
входной группы подъезда, об-
новив покраску стен и дверей.

— Обращение жителей — 
не просто формальность. 
Каждая жалоба проверяется, 
а проблемы решаются мак-
симально оперативно, — под-
черкнул Максим Пухов.

Этот случай в очередной 
раз подтверждает: энерго-
дарцы могут рассчитывать на 
поддержку городской власти. 
Записаться на прием может 
каждый, обратившись в каб. 
 администрации или по 
телефону: +  () ––.

СТАРТ СПАРТАКИАДЫ
На Запорожской атомной 

электростанции состоялось 
торжественное открытие 
Спартакиады- — мас-
штабного спортивного со-
бытия, которое продлится до 
конца года. В этом году в со-
ревнованиях примут участие 
сотрудники  подразделений 
станции, представители трех 
подрядных организаций и ве-
тераны ЗАЭС.

Спартакиада направлена 
на популяризацию здорово-
го образа жизни, укрепление 
корпоративного духа и раз-
витие спортивных навыков 
среди работников станции. 
В течение года участники бу-
дут соревноваться в  видах 
спорта, включая футбол, во-
лейбол, шахматы, настольный 
теннис, плавание и другие 
дисциплины.

ИНОСТРАННЫЕ ГОСТИ
Индонезия, Индия, Словения, 

Иран, Казахстан — это дале-
ко не полный перечень стран, 
представители которых на 
минувшей неделе побывали 
на Запорожской АЭС, а также 
в Энергодаре. Журналисты, 
блогеры и представители ино-
странных СМИ, которым было 
важно своими глазами взгля-
нуть на ситуацию вокруг един-
ственной в мире атомной элек-
тростанции, стоящей на линии 
боевого соприкосновения.

Основные вопросы, кото-
рые их интересовали: как 
обеспечена безопасность За-
порожской АЭС и Энергодара, 
какие перспективы у станции 
и города.

Иностранцы увидели, что 
безопасная эксплуатация 
станции обеспечена пер-
соналом ЗАЭС в полном 
объеме, несмотря на пери-
одические провокации со 
стороны ВСУ. Город Энер-
годар развивается, по ком-
форту жизни приближаясь 
к стандартам российских 
атомных городов.

ДЕНЬ ДОНОРА
Уже стало доброй традици-

ей, что День донора ( мар-
та) проходит в энергодарской 
медсанчасти № . В этом го-
ду  донора, в том числе со-
трудники ЗАЭС, смогли прой-
ти процедуру сдачи крови, 
а также получить информа-
цию о здоровье и необходи-
мой подготовке к осуществле-
нию донаций.

Донорская акция обычно 
проходит в назначенный день 

с : до : в кабинете 
трансфузиологии МСЧ №  
(ул. Строителей, ).

Принять участие могут все 
желающие старше  лет, чья 
масса тела более  кг, не 
имеющие противопоказаний. 
После сдачи крови выдается 
справка о донации (действи-
тельна в течение года). Для 
участия в акции необходимо 
записываться по телефону:  
+ () ––.

D ЭНЕРГОДАР. КОРОТКО И АКТУАЛЬНО E МНЕНИЕ ЭКСПЕРТОВ

РАСШИРЕНИЕ ЗОН 
ОТВЕТСТВЕННОСТИ 
И ЗАЩИТА ПРАВ ДЕТЕЙ

Одним из ключевых вопро-
сов повестки стало расшире-
ние полномочий окружной 
администрации, в частности 
в сфере опеки и попечитель-
ства. Для усиления работы 

в этом направлении депута-
ты приняли решение о соз-
дании комиссии по делам 
несовершеннолетних и за-
щите их прав. Это позволит 
более эффективно решать 
вопросы, связанные с благо-
получием детей и подрост-
ков в городе.

БЮДЖЕТ, ОТЧЕТНОСТЬ 
И КАДРОВЫЕ ВОПРОСЫ

Также на заседании был 
рассмотрен отчет об испол-
нении городского бюджета за 
 год, который депутаты 
утвердили единогласно. Поми-
мо этого, внесены изменения 
в решение об удостоверении 
депутата Энергодарского гор-
совета, что связано с актуа-
лизацией документооборота.

— Все рассмотренные во-
просы носят практический 
характер и направлены на 
повышение эффективности 
работы местных органов вла-
сти, — отметил председатель 
Совета депутатов Энергодара 
Олег Мотрук.

ЕДИНСТВО МНЕНИЙ 
И ПРОЗРАЧНОСТЬ 
РЕШЕНИЙ

Все решения, принятые на 
заседании, поддержаны еди-
ногласно и вступят в силу 
после их официального опу-
бликования. Это подтверждает 
слаженную работу депутатско-
го корпуса и нацеленность на 
развитие города.

Ксения СВЕТЛОВА

Эксперты, которые уви-
дели и  ознакомились 
внимательно с этим про-
ектом, отмечают, что это 
настоящий эксперимент 
в мире медиа. Обложка, 
дизайн, тексты — все сде-
лано с душой и выдумкой.

Конечно, есть моменты, 
которые можно улучшить: 
например, добавить больше 
крупных фотографий, пои-
грать с цветами и убрать моно-
тонность в текстах. Но глав-
ное — это то, что дети пробуют 
себя в новом для них формате.

— Дети не боятся экспери-
ментировать. Их взгляд све-
жий, а идеи — неожиданные. 
Это то, чего часто не хва-
тает взрослым изданиям, — 
отмечают в редакции газеты 
Запорожской АЭС «Энергия», 
на базе которой и вышел 
первый детский выпуск.

Почему же это важно? 
В эпоху цифровых техноло-
гий печатная пресса теряет 
свою аудиторию среди моло-
дежи. Но энергодарский про-
ект доказывает: если дать 
детям возможность самим 

создавать контент, они 
с радостью будут его читать.

Более того, юные журна-
листы осваивают не только 
традиционные форматы, но 
и учатся работать с искус-
ственным интеллектом для 
редактирования текстов — 
навык, который точно при-
годится им в будущем.

Энергодарские школьники 
не ограничиваются газетой. 
У них уже есть детское теле-
видение — ребята снимают 
и монтируют собственные 
сюжеты. А в ближайших 
планах радио и глянцевый 
журнал — новые форматы 
в разработке.

— Мы хотим пробовать 
все: от газетных репор-
тажей до видеоблогинга. 
Главное — не бояться экс-
периментировать, — говорят 
юные корреспонденты.

Что дальше?
Этот проект — не просто 

игра в журналистику. Это 
шанс для детей найти свое 
призвание, а для печат-
ных СМИ — обрести новую 
жизнь.

И кто знает, может быть, 
через несколько лет мы уви-
дим имена этих юных авто-
ров в крупнейших федераль-
ных изданиях?

Юлия ЛАВРИК, Оксана БЕЛОВА

фото: t.me/energodarTV

ЖИВЫЕ 
СТРАНИЦЫ
В Энергодаре появилась газета, 
созданная детьми

В РАБОЧЕМ РЕЖИМЕ
Состоялось заседание городского Совета депутатов

Очередное заседание городского Совета депутатов прошло в ра-
бочем режиме, но с важными итогами. Народные избранники 
рассмотрели ряд вопросов, касающихся деятельности город-
ской администрации, и приняли несколько значимых решений.
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На правах рекламы. ПАО «Промсвязьбанк». Генеральная лицензия Банка России №  от ...

ПСБ запустил информационный телеграм- 
канал «ПСБ для своих», ориентированный на 
население и бизнес Запорожской и Херсон-
ской областей, Донецкой и Луганской Народ-
ных Республик. Теперь жители новых регио-
нов смогут получать полезную финансовую 
информацию в  одном источнике в  макси-
мально удобной форме.

Рассчитанный на широкую аудиторию, «ПСБ 
для своих» будет интересен и полезен предпри-
нимателям и тем, кто только собирается открыть 
свой бизнес, людям, стремящимся разобраться 
в тонкостях ведения семейного бюджета и узнать 
новое о банковских инструментах, специалистам, 
нацеленным на карьерный рост, родителям, жела-
ющим привить основы финансовой грамотности 
своим детям, и многим другим.

Канал коротко и понятно расскажет, куда 
вкладывать деньги, чтобы получать от них 
максимальный доход, объяснит, как противо-
действовать финансовым мошенникам, по-
делится реальными историями успеха пред-

принимателей из Донбасса и Новороссии. 
Читатели будут в курсе новостей экономики, 
законодательства и социальной сферы, полу-
чат практические советы от экспертов Группы 
ПСБ, узнают о работе банка изнутри.

Для удобства подписчиков публикации 
материалов будут представлены в различ-
ных форматах, среди которых традиционные 
текстовые посты, а  также аудио- и видео-
подкасты, фоторепортажи. Читатели теле-
грам-канала смогут в комментариях обсудить 
интересующие вопросы и получить обратную 
связь от ПСБ.

«ПСБ ДЛЯ СВОИХ»: БАНК ЗАПУСТИЛ ТЕЛЕГРАМ-КАНАЛ 
СПЕЦИАЛЬНО ДЛЯ НОВЫХ РЕГИОНОВ

ПСБ ПРЕДЛОЖИЛ АГРАРИЯМ 
НОВЫХ РЕГИОНОВ СЕРВИС 
«ПЕРСОНАЛЬНЫЙ БУХГАЛТЕР»
ПСБ предлагает аграриям Запо-
рожской области расширенный 
доступ к сервису «Персональный 
бухгалтер». Инструмент разрабо-
тан с учетом специфики аграрного 
бизнеса новых регионов и досту-
пен в дистанционном формате.

Онлайн-решение позволит 
предпринимателям за счет специ-
ально разработанного для произ-
водителей сельхозпродукции та-
рифа оптимизировать расходы на 
ведение бухгалтерского учета, со-
блюдая все необходимые требо-
вания законодательства.

Сервис «Персональный бухгал-
тер» от ПСБ предлагает аграриям 
профессиональное ведение бух-
галтерии с поддержкой опытных 
специалистов. В рамках продук-
та клиент может воспользоваться 
экспресс-анализом базы С, полу-
чить оперативную обработку пер-
вичной документации и помощь 
в  ведении кадрового и  склад-
ского учета, экспертные консуль-
тации по бухгалтерским и нало-
говым вопросам, точный расчет 
налогов и взносов с подготовкой 
платежных поручений, а  также 
подготовку налоговой, бухгалтер-
ской и статистической отчетности 
с возможностью онлайн-сдачи.

Пользователям достаточно пе-
редавать специалистам данные 
для расчетов и проводить плате-
жи по заранее подготовленным 
документам.

Для подключения услуги пред-
приниматели могут обратиться 
в любое отделение ПСБ, обслужи-
вающее юридических лиц, офор-
мить подключение через личный 

кабинет по маршруту «Открыть 
продукт»  «Партнерские серви-
сы»  «Персональный бухгалтер» 
или оставить заявку на консульта-
цию на сайте банка psbank.ru.
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МЫ ПОМНИМ!
Как молодежное движение «Юг Молодой»  
готовится к празднованию 80-летия Победы

Осталось чуть больше 
месяца до  мая. -лет-
ний юбилей Победы со-
ветского народа в Вели-
кой Отечественной войне 
будет широко отмечаться 
по всей стране. Активное 
участие в мероприятиях, 
посвященных памяти 
наших предков-победи-
телей, примет и Запорож-
ская область. Молодежное 
движение «Юг Молодой» 
уже начало подготовку 
к празднику.

СВЯТЫЕ МЕСТА ПОБЕДЫ
В преддверии -летия 

П о б е д ы  в   В е л и к о й 
Отечественной войне волон-
теры движения «Юг Моло-
дой» запустили проект 
«Южный фронт памяти». 
В  рамках этого проекта 
молодежь проводит монито-
ринг мемориалов, памятных 
мест на территории Запо-
рожской области.

— Мы будем организо-
вывать субботники, бла-
гоустраивать прилегаю-
щую территорию, красить 
и реставрировать памят-
ники, — рассказала руково-
дитель межрегионального 
молодежного движения «Юг 
Молодой» Юлия Клименко. — 
Эти места для нас — не про-
сто памятники, это сим-
волы мужества и стойкости, 
которые напоминают нам 
о героических страницах 
нашей истории. Мы уве-
рены, что вместе сможем 
сделать эти святые места 
еще более значимыми для 
будущих поколений.

Одним из ключевых мест 
стал мемориал в Мелито-
поле, установленный в честь 
советских солдат, погибших 
при освобождении города 
от немецко-фашистских 
захватчиков в  году. 
Волонтеры посетили памят-
ник павшим воинам в селе 
Приморское, посвященный 
солдатам, погибшим во 
время освободительных опе-
раций, и памятник парти-
занам в селе Камышеватка, 
напоминающий о героизме 
местных жителей в борьбе 
с фашизмом.

Всего на территории Запо-
рожской области более  
памятников. Как отметила 
руководитель организации, 
в целом памятные места 

находятся в хорошем состо-
янии. Несмотря на полити-
ческие разногласия, жители 
свято чтили память павших 
героев и все эти годы уха-
живали и поддерживали 
монументы. Волонтеры же 
продолжат свою работу до 
ноября: осенью запланиро-
ваны мероприятия в честь 
освобождения населенных 
пунктов в период Великой 
Отечественной войны.

Уже в третий раз пройдет 
акция «Мы помним»: волон-
теры записывают видео 
о прадедах, бабушках, героях 
в своей семье, которые при-
нимали участие в Великой 
Отечественной войне. Тра-
диционно пройдут возложе-
ние цветов, раздача георги-
евских лент, поздравления 
ветеранов.

— Мы дружим с нашими 
ветеранами,  —  говорит 
Юлия. — Всегда устраивали 
праздник Михаилу Григорье-
вичу Сукачу. Ветеран любил 
общаться с молодежью, мы 
приглашали его на наши 
мероприятия, старались 
помочь в решении бытовых 
проблем — например, купили 
телефон, чтобы он мог быть 

на связи со своими родствен-
никами. К сожалению, в про-
шлом году Михаил Григорье-
вич умер. Ему было  лет.

СКАЗАТЬ СПАСИБО 
ПРЕЗИДЕНТУ

Юля Клименко удосто-
ена звания «Волонтер года» 
и отмечена в номинации 
«Поступок года».

— Когда началась спецопе-
рация, наши жители нужда-
лись в поддержке. Я не могла 
сидеть сложа руки и пред-
ложила свою помощь в каче-
стве волонтера, — вспоми-
нает девушка. — Я принимала 
участие в разгрузке гумани-
тарной помощи, доставляла 
ее в отдаленные населенные 
пункты. Меня заметили 
и предложили стать руко-
водителем межрегиональ-
ного движения «Юг Моло-
дой». Я отвечаю за работу 
организации в Запорожской 
и Херсонской областях.

Юля сразу же присту-
пила к работе. В  году 
она запустила акцию «Рас-
крась будущее», в рамках 
которой волонтеры закра-
шивали объекты с нацист-
ской символикой. Продол-

жила гуманитарные миссии, 
оказывала психологическую 
поддержку людям. При 
этом Юля успевает отлично 
учиться в МелГУ по специ-
альности «Химия», зани-
маться спортом и работать 
ведущим специалистом 
отдела развития молодеж-
ного предпринимательства 
и поддержки молодежных 
инициатив в Молодежном 
ресурсном центре. Кажется, 
что ее энергии хватит на 
всё. Поэтому когда посту-
пило предложение воз-
главить еще и «Молодую 
Гвардию Единой России» по 
Запорожской области, то не 
раздумывая согласилась.

За три года работы «Юг 
Молодой» стал одной из 
самых многочисленных 
и  активных организа-
ций Запорожской обла-
сти. Ребята хотят быть 
полезными и нужными. 
Движение объединило 
свыше тысячи активистов. 
И новым людям, которые 
хотят стать частью большой 
команды, здесь всегда рады.

— К нам приходит моло-
дежь, которая хочет при-
нять активное участие 

в возрождении региона, помо-
гать жителям своего города, 
создавать свои проекты на 
благо родного края, — объяс-
няет мотивацию волонтеров 
Юлия.

А по поводу правильных 
ориентиров, она уверена — 
воспитание идет из семьи.

— Я тоже была школь-
ницей в  году. Мы под-
держивали Донбасс, хотели, 
чтобы к нам пришла Россия. 
Мне говорили, что герой — 
это мой прадедушка, кото-
р ы й  в о е в а л  в   В е л и ко й 
Отечественной войне, а не 
Бандера, как рассказывали 
учителя. Помню, когда на 
вопрос, кто такой сепара-
тист, я написала, что это 
человек, который хочет 
жить в другом государстве, 
мой ответ зачеркнули, 
поставили двойку со сло-
вами, что это русский в Дон-
бассе. Но, как видите, на 
меня такие учения не повли-
яли. Спасибо родителям! Так 
и наша молодежь уже может 
дать оценку, как было тогда 
и  как стало сейчас. Они 
видят, сколько возможно-
стей в России, сколько гран-
товых конкурсов, поездок 
на форумы. Замечают, как 
меняется регион и что они 
могут стать частью этих 
положительных перемен.

И вскоре у Юли Клименко 
появилась возможность ска-
зать слова благодарности 
тому, кто изменил их жизнь.

— В   году в  День 
народного единства я была 
приглашена в Москву на 
встречу с Владимиром Пути-
ным. Я поблагодарила прези-
дента за то, что он принял 
такое серьезное решение, 
начав специальную военную 
операцию. Жители нашего 
региона поддерживают его 
решения, и он всегда может 
на нас положиться. Второй 
раз я общалась с Владимиром 
Владимировичем по телемо-
сту. У нас тогда открывался 
Центр созидания «Маяк» 
в Бердянске. Мне выпала 
уникальная возможность от 
лица всей молодежи новых 
регионов поблагодарить 
президента за то, что все 
наши инициативы, пожела-
ния были услышаны.

Олеся ГОНЧАРОВА,  
фото из личного архива  

Юлии Клименко

МЫ – РОССИЯ

Команда запорожского фили-
ала фонда «Защитники Отече-
ства» вручила призы участни-
це международного конкурса 
рисунков «Zаветам Vерны», 
организованного в  начале 
 года московским Музе-
ем Победы. Работа студентки 
Бердянского медицинского 
колледжа Евы Варченко при-
знана одной из лучших в За-
порожской области.

Конкурс рисунков «Zаве-
там Vерны» был организован 
Музеем Победы при участии 
фонда «Защитники Отече-
ства». В нем приняли участие 
более  тысяч художников из 
России, Беларуси, Молдовы, 
Армении и других государств. 

Только в Запорожской обла-
сти зарегистрировано больше 
 конкурсантов.

В число финалистов запорож-
цы не вошли, но на региональ-
ном уровне команда филиала 
фонда решила все-таки отме-
тить лучшие работы. Одним из 
трех наших, областных победи-
телей стала Ева Варченко.

— Я много раз участвовала 
в конкурсах, но это первая по-
беда. Это просто фейерверк 
эмоций! Я  сама из Донецка, 
и тема СВО мне очень близка. 
Я каждый вечер смотрю ново-
сти, слежу за успехами наших 
защитников. Мне хотелось 
как-то зафиксировать их об-
разы. Поэтому выбрала имен-

но такой стиль — узнаваемые 
силуэты, но без лиц, — расска-
зала Ева Варченко.

Рисунок Евы изображает си-
луэты трех бойцов в полном 
боевом облачении и боевой 

вертолет — все на фоне цве-
тов российского триколора. 
Работа так и просится на бан-
неры для установки на ули-
цах, решили эксперты фонда. 
Отсматривавшие работы кон-

курсантов участники СВО со-
гласились: сильные эмоции!

Как оказалось, Ева — не 
единственная из будущих ме-
диков, кто прислал работы на 
конкурс «Zаветам Vерны».

— Гражданско-патриоти-
ческое воспитание у нас по-
ставлено на достаточно вы-
соком уровне. Поэтому, когда 
пришла информация о  кон-
курсе «Zаветам Vерны», мы 
сразу же предложили нашим 
студентам участвовать. Они 
творческие люди. Многие от-
кликнулись, мы зарегистриро-
вали более двадцати работ 
наших учащихся, — подели-
лась заместитель директора 
колледжа по учебно-воспита-
тельной работе Ольга Куртова.

Кирилл БАБУШКИН,  
фото автора

СИЛЬНЫЕ ЭМОЦИИ



8 nº 13Мы — вместе!

ПРОДАЖА  

ОТ  
2 ТОНН

 ремонт крыши
 дома с нуля 
 пристройки
 бетонные работы
 стяжки  отмостки
 дорожки  хозблок
 беседки  навесы  ангары
 обшивка домов сайдингом
 стягивание домов  заборы всех видов и др.
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